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EL PROBLEMA DEL AGUA 

El turismo consume el 3% del agua de la Comunitat 
pese a ser el principal motor económico 
Un experto de la Politécnica opta por los trasvases y reducir la superficie de 
regadío para paliar la sequía 

“Responsabilizar al turismo de la falta de agua es una falacia total”. El catedrático de 
Hidráulica de la Universidad Politécnica de Valencia, Juan Marco, rechazó ayer así de 
contundente que el sector turístico sea la causa del déficit hídrico en la Comunitat. A su 
modo de ver, el principal responsable es la agricultura. 

M. G./VALENCIA 

 
Hasta ahora, ningún experto en la materia había 
sido tan claro. El responsable de Hidráulica y 
Medio Ambiente de la Universidad Politécnica de 
Valencia (UPV), Juan Marco, negó ayer que el 
turismo sea el causante de la escasez de agua 
en la Comunitat. De hecho, responsabilizó de ello 
a la agricultura. 
 
Marco, que compareció en la comisión de estudio 
de la sequía de Les Corts, recordó que el turismo 
es uno de los principales motores económicos de 
la Comunitat, con el 13,8% del Producto Interior 
Bruto (PIB). Pero señaló que sólo representa el 
3% de la demanda hídrica (109 millones de 
metros cúbicos), por lo que responsabilizar al 
sector de la falta de agua es una “falacia”. 
 
Es más, el principal responsable (y víctima) de la 
escasez hídrica es, según el experto, la 
agricultura, que consume el 80% de la demanda 
(2.778 millones de metros cúbicos) mientras que 
sólo representa el 3% del PIB. Explicó también 
que la demanda urbana e industrial supone 489 
millones, y la del resto de la industria asciende a 
139. 
 
Las afirmaciones y datos del catedrático de la 
UPV suponen una contundente respuesta a las 
acusaciones de los socialistas y, sobre todo, de 
la ministra de Medio Ambiente, Cristina Narbona, 
a la Comunitat. El Gobierno del PSOE ha 
criticado en numerosas ocasiones el modelo 
turístico valenciano “de sol y playa”, y ha 
acusado al Consell de malgastar agua. 
 
Frente a la sequía, Marco abogó por “importar 
agua” (mediante trasvases) o detener la 
superficie de regadío en la Comunitat y en 
Murcia, pero también en Castilla-La Mancha y 
Aragón (autonomías que, además, han 
incrementado sus cultivos de riego en los últimos 
años) para paliar los efectos de la sequía. 
 
En su opinión, la situación actual es sólo el 
principio y “lo peor está por llegar”, porque se 
trata de una “crisis permanente” y frente a ella es 
necesario empezar de cero en el planeamiento 
hidrológico. El experto universitario consideró 
que los planes de cuenca aprobados en 1997 
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han quedado obsoletos por la sobreexplotación 
de los acuíferos, ya que cada año se gasta más 
agua de la que llega. 
 
Entre otras medidas, apuntó la reutilización de 
las aguas residuales, el uso de aguas 
subterráneas y la desalinización en la costa. Eso 
sí, sin descartar los trasvases, puesto que “hay 
que utilizar todas las herramientas”. 
 
Ayer también comparecieron en Les Corts el 
presidente del sindicato de Riegos de la Huerta 
de Alicante, Álvaro José Montón; el alcalde de 
Almoradí, Antonio Ángel Hurtado, y el presidente 
de la comunidad de regantes del margen derecho 
del río Segura, José Antonio Andújar. Todos ellos 
denunciaron la preocupante situación de sequía 
que atraviesan las comarcas alicantinas. 
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